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Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

QUA

MÁX. 22°
12°

8 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

21°
12°

24 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

21º
9°

0 mm

MÍN.

22/6/2021 - 14h

1° Prêmio -  6.200
2° Prêmio -  7.611
3° Prêmio -  7.642
4° Prêmio -  8.398
5° Prêmio -  6.130
6° Prêmio -  5.981

22/6/2021 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Crescente
18/6 a 23/6

Cheia
24/6 a 30/6

NOTAS
Foto: Marcos Demeneghi

Única e 
soberana

FLORA URBANA

Um dos raros exemplares de Palmeira das Ca-
nárias (Phoenix canariensis) implantada no espaço 
público urbano de Santo Ângelo pode ser vista pró-
xima ao Centro Municipal de Cultura, junto ao mo-
numento em homenagem aos índios das reduções 
jesuíticas. Também conhecida como Tamareira-
-das-canárias se destaca por ser robusta, o tronco 
pode medir 70 a 90 centímetros de diâmetro, suas 
folhas são exuberantes, bi-pinadas e longas. 

Esta palmeira também frutifica e os frutos são 
comestíveis, no entanto, pouco atraentes, possui 
uma polpa fina, com pouco açúcar e muita semente. 

É uma planta muito ornamental, porém pouco 
usada nos jardins residenciais, dada a seu porte que 
é indicado para parques ou projetos de paisagismo 
em lugares maiores como de fábricas e praças.

Ela é de ogigem europeia, mais precisamente 
das Ilhas Canárias e por isso recebe este nome.

AMBULÂNCIA
O prefeito Jacques Barbosa recebeu na segun-

da-feira, 21, a visita do deputado federal Maurício 
Dziedricki para a formalização de emenda parla-
mentar no valor de R$ 250 mil, recurso que será 
destinado para a aquisição de uma ambulância 
para a Secretaria Municipal da Saúde de Santo 
Ângelo. 

O deputado também anunciou formalmente ao 
prefeito Jacques Barbosa emenda de R$ 250 mil 
do senador Lasier Martins, atendendo a solicita-
ção do parlamentar gaúcho, para investimento no 
custeio da saúde pública. 

Acompanhado do vereador Marcos André, do 
ex-vereador Valter Mildner e de lideranças locais 
do PTB, Maurício Dziedricki tratou com o prefeito 
Jacques vários assuntos de interesse do municí-
pio, entre eles, o Aeroporto Regional Sepé Tiaraju, 
a possibilidade de recursos de programas do Go-
verno Federal para o tratamento pós-Covid e so-
bre o direcionamento de recursos de outras fontes 
para projetos de Santo Ângelo. 

CARRO PARA PROFISSIONAIS 
DA SAÚDE

Em ato realizado na Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF) do Distrito Buriti no início da tarde de 
terça-feira, 21, o deputado federal Pedro Westpha-
len (Progressistas), representado pelo vereador 
Nivaldo Langer de Moura, o Nene, formalizou a 
destinação de R$ 112 mil em emenda parlamentar 
para Santo Ângelo. 

De acordo com o vice-prefeito Dr. Volnei Tei-
xeira, que representou o Governo Municipal jun-
tamente com secretário municipal da Saúde, Dr. 
Flávio Christensen, o recurso será utilizado na 
aquisição de um veículo para o deslocamento dos 
profissionais da saúde que atuam no ESF do dis-
trito. 

Volnei destacou que o veículo trará mais agi-
lidade no transporte dos profissionais do ESF no 
atendimento domiciliar, tanto na sede do distrito 
quanto às comunidades adjacentes.

1.029 TRABALHADORES DO SE-
TOR INDUSTRIAL FORAM VACI-
NADOS CONTRA A COVID

Desde a última quarta-feira (16), a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) segue o Plano Nacional 
de Imunização do Ministério da Saúde com a vaci-
nação dos trabalhadores do setor industrial. Mais de 
12 indústrias de pequeno, médio e de grande porte, 
cadastradas na Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Turismo e Inovação, estão rece-
bendo a primeira dose da vacina contra a Covid-19.

Até a última segunda-feira (21), 1.029 trabalha-
dores da indústria foram vacinados no município.  
O cronograma vacinal tem continuidade com ativi-
dades definidas até o final da semana, por meio de 
agendamento realizado pela SMS com a Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Econômico, que or-
ganiza o processo diretamente com a empresa envol-
vida.

GESTANTES
Nesta quarta-feira (23), das 13h às 16h, na Se-

cretaria de Saúde, no Setor de Ginecologia (2º piso), 
todas as gestantes e puérperas serão vacinadas com 
o imunizante Pfizer, sem a necessidade de laudo mé-
dico ou possuir comorbidade, seguindo a normativa 
do Ministério da Saúde.

De acordo com a subsecretária municipal de Saú-
de, Andréia Bernardi, todas as gestantes e puérperas 
podem se vacinar de espontânea vontade. “Desta 
vez, não há a necessidade de laudo médico, autoriza-
ção médica ou possuir alguma comorbidade. Todas 
as gestantes e puérperas, até 45 dias após o parto, 
poderão se vacinar de forma livre”, explica.
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Foto: Reprodução Youtube Rádio Cidade

Foto: Grupo Sepé

Paulo Renato Ziembowicz e Dalmir Ledur, veteranos da 
comunicação local, relembram fatos marcantes e programas 
que fizeram história. Dalmir Ledur iniciou no ano de 1977 
na locução de rádio e Paulo Renato no ano de 1979 e falam 
sobre a sua trajetória profissional. 

Para o locutor Paulo Renato comu-
nicar exige emoção renovada a cada 
dia “Temos que ter a emoção de, todos 
os dias, sensibilizar o público ouvinte”. 
Quando questionado sobre dois pro-
gramas marcantes na história do rádio,  
lembra do Aldeia Global e do Show da 
Alegria. 

O Show da Alegria era veiculado na 
Rádio Santo Ângelo, no início tinha a 
apresentação de Lucindo Amaral e foi 
considerado um comunicador que fez 
história no rádio santo-angelense na dé-
cada de 80. 

Este comunicador “revolucionou a 
comunicação do rádio em matéria de 
entretenimento. Um verdadeiro sho-
wman”, disse Paulo Renato ao falar do 
locutor que promovia interação com o 
público e mantinha uma comunicação 
vibrante, sorteio de brindes e se tornou 
uma referência.

Dalmir Ledur confirma a relevân-
cia do Show da Alegria, pois assumiu a 
comunicação deste programa depois de 
Lucindo Amaral. “Acredito que foi o de 
maior relevância na minha carreira, eu 
fiquei ali por vinte e poucos anos, de-
pois foi para manhã, a tarde de novo. 
Esse programa tinha brincadeiras ao 
vivo como o ‘não diga não’, ‘palavra no 
ar’, ‘bilhetinho’, ‘locutor por um dia’, re-
pórter na rua e muita interação com o 
ouvinte” relembra Dalmir Ledur ao falar 
destes anos em que atuou na Rádio San-
to Ângelo como comunicador local na 
área do entretenimento. 

Na área do jornalismo, Paulo Renato 
também recorda que o programa Aldeia 
Global da Rádio Sepé fez história. No iní-
cio era apresentado por Pedro Belmonte 
e focado em entrevistas. Na percepção 
deste comunicador, um dos primeiros 
programas, exclusivamente jornalístico 
veiculado na região das Missões e que 
tinha muita audiência. 

No jornalismo, Dalmir Ledur desta-
ca o programa Roda Viva, no qual par-
ticipou por mais de uma década, este 
programa ainda é transmitido na rádio 
Santo Ângelo próximo ao meio-dia. 
Dalmir cita com respeito o nome de co-
municadores que foram colegas na sua 
época, como Edu Ávila e Paulo Renato. 

As festas de aniversário da rádio 

Santo Ângelo foram muito marcantes na 
carreira de Dalmir Ledur como comuni-
cador. Relata que eram eventos popula-
res que reuniam, na rua, mais de 15 mil 
pessoas.

PAULO RENATO ZIEMBOWI-
CZ

“Tive a oportunidade de trabalhar 
com fantásticos locutores, tanto anima-
dores quanto, jornalistas”, revela Paulo 
Renato ao contar parte da sua história.

“Iniciei no rádio em 1º de junho de 
1979, portanto, são 41 anos na área da co-
municação local. Iniciei como operador 
de áudio e três anos após peguei o micro-
fone pela primeira vez para atuar como 
repórter esportivo, fazia a cobertura do 
antigo ‘Torneio de Verão’ realizado no gi-
násio de esportes do Clube 28 de Maio.” 

Entre as coberturas jornalísticas que 
ficaram marcadas na carreira de Paulo 
Renato está a eleição e posse de Tancre-
do Neves, no final do Regime Militar. 
Junto com Marcelo Jung estiveram em 
Brasília para transmitir com exclusivi-
dade para a região das Missões pelas on-
das da rádio Santo Ângelo.  “Foi a única 
emissora da cidade que fez esta trans-
missão” relembra o comunicador. 

Paulo Renato trabalhava na comuni-
cação local quando uma forte enchente 
atingiu vários municípios da fronteira. A 
campanha para amparar as famílias mos-
trou a força da mobilização com o auxí-
lio da comunicação e ficou guardada na 
memória deste locutor. “As Prefeituras, o 
Exército Brasileiro, clubes de serviço, clu-
bes sociais e nós comunicadores também 
estavamos para levar alimento, roupas e 
tudo mais para aquelas pessoas”. 

Atualmente atua na comunicação do 
programa ‘Aldeia Global’ da Rádio Sepé 
Tiarajú e também faz parte da bancada 
do ‘Panorama Debates’, além de outros 
serviços de produção e assessoria na 
emissora.

DALMIR LEDUR 
Dalmir Ledur nasceu próximo do 

“Roncador” em Porto Lucena. Ao apre-
sentar-se em um teatro de escola, Pedro 
Zamboni, diretor da rádio local, gostou 
da voz do garoto de 15 anos e  contratou 
Dalmir. Portanto, ainda muito jovem, 

em 1977, iniciou na Rádio Navegantes. 
Neste tempo, nem as cartucheiras de 
spots comerciais existiam no interior, 
somente fita cassete, LPs e alguns jin-
gles enviados pelo Governo Federal em 
discos de 78 rotações. Dalmir, portanto, 
também apresentou os antigos progra-
mas de auditório, com os músicos no 
palco da rádio e a presença do público 
que assistia. 

Em 1979 trabalhou na rádio Sul Bra-
sileira de Santa Rosa até vir para Santo 
Ângelo e escrever seu capítulo na comu-
nicação local. “Hoje, depois de 40 anos 
vou a Santa Rosa e o pessoal ainda lem-
bra: Oh! Te ouvimos na rádio Sul Bra-
sileira” .

A Rádio Sepé Tiaraju é a responsável 
pela vinda de Dalmir Ledur para a Ca-
pital das Missões, lá iniciou em 1982 e 
apresentou o ‘Show da Tarde’, um pro-
grama com interação e repórteres na 
rua. Foi então que no ano de 1985 ini-
ciou na Rádio Santo Ângelo, sucedendo 
Lucindo Amaral no programa Show da 
Alegria, nesta emissora atuou por 40 
anos. 

Duas notícias dadas em primeira 
mão ficaram na memória deste comu-

nicador. Uma delas, é a criação da pri-
meira universidade das missões, a URI. 
Quando estava na rádio Sepé, no ano 
1983 ele conta que esta notícia deu mui-
ta repercussão e até hoje ele lembra do 
fato. 

Outra notícia que embargou a voz 
de Dalmir no ar, foi quando trabalhava 
em Santa Rosa, ainda era  muito jovem. 
Naquela época precisou comunicar a 
notícia de um colega que sofrera um 
acidente trágico de motocicleta e foi um 
momento ímpar na sua carreira, dada a 
carga de emoção que vem a tona no mo-
mento de comunicar para a comunidade 
um fato deste tipo. “Toquei o programa 
até o final, mas foi um momento ‘muito 
forte’, muito marcante” relata. 

COMUNICAÇÃO LOCAL
Na próxima edição, a série Comuni-

cação Local abordará, pela visão destes 
e outros comunicadores, as transforma-
ções Tecnológicas que ocorreram e im-
pactaram no modo de fazer rádio, mas 
sem saudosismo, pois é contada por co-
municadores atuantes que estão em ati-
vidade neste setor e são a história viva da 
comunicação local.

Uma vida 
dedicada à 
comunicação 
local 

COMUNICAÇÃO LOCAL

Paulo Renato Ziembowicz

Dalmir Ledur
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A super querida e carismática ISABEL 
KEMPER - destacada empresária da 
conceituada Kemper’s Haus,  que também 
atua com dinamismo como  Coach,  amanhã 
quinta-feira, dia 24, vai ser o centro das 
atenções de seus familiares e inúmeros 
amigos. O motivo: a sua troca de idade. 
À Isabel parabéns, felicidades e sucesso 
sempre.

feliz 
aniversário!

Foto: Divulgação
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HAPPY BIRTHDAY 
A conceituada nutricionista CAROLINE BORNES AVES, 
acrescentou no dia 20, domingo passado, mais um ano 

em sua vida, sendo o centro das atenções e alvo de 
muitos cumprimentos, especialmente de seu marido 

Jonathan Castro, demais familiares e amigos. À querida  
Caroline, parabéns e sucesso sempre!

CELEBRANDO A VIDA
ROSÂNGELA “DENGO” RIBEIRO - dinâmica 

empresária que comanda a festejada loja UZINA, 
estreia hoje, dia 23, idade nova, recebendo o carinho 

especial de seu marido Jacob Haupenthal, demais 
familiares e amigos. À amiga Dengo, que hoje tem 

motivos de sobra para celebrar e agradecer pela vida, 
parabéns, felicidades e muito sucesso!
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As amigas, agora sócias: CAROLINA WOST, LAÍS 
RADINS e FRANCESCA GUNSCH - acabam de inaugurar 

uma espaço muito bacana, aconchegante e cheio de 
novidades.  Estamos falando da YES COSMETICS - 

uma franquia que chega em Santo Ângelo com uma 
nova proposta de cuidados pessoais e de beleza, com 

produtos maravilhosos e veganos! A Yes Cosmetics fica 
na Marquês do Herval, bem ao lado Cine Cisne. É claro 

que vale conhecer. Você vai se surpreender!!!

A empresária SIRLENE KRONHARDT - leia-se Bombas FAMA - 
num belo ensaio fotográfico assinado por Vick Almeida.

Foto: Vick Almeida
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Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de
Santo Ângelo 

Aviso de licitação
Edital de Pregão Eletrônico nº. 027/2021. Objeto: 
Contratação de Serviços para o Desenvolvimento do 
Projeto Skate Escola no Município de Santo Ângelo, 
conforme convenio n° 904177/2020 celebrado entre o 
Município e o Ministério da Cidadania. Postagem das 
propostas: das 8 horas do dia 24/06/2021 até às 08 
horas do dia 05/07/2021 no Sistema Eletrônico no sítio: 
www.pregaoonlinebanrisul.com.br. Sessão de lances: 
dia 05/07/2021 às 9 horas. Informações pelo telefone 
(055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.
br. O edital poderá ser acessado através do sítio www.
santoangelo.rs.gov.br.

Jacques Gonçalves Barbosa - Prefeito

ASSINE
O MENSAGEIRO:
(55) 3313-4887

Na área da educação está em 
curso um projeto de qualificação 
do currículo escolar no que tange a 
abordagem do tema Missões Jesuí-
tico-Guarani no Estado do RS. Esta 
revisão na matriz curricular está fo-
cada, principalmente no ensino fun-
damental, do 1º ao 9º ano.

No último dia 16 de junho, a pau-
ta teve enfoque exclusivo e reuniu 
a coordenação do Grande Projeto 
Missões, através do Sr. Álvaro Thei-
sen, a Sra. Nara Damião, o Deputado 
Estadual Gabriel Souza, presidente 
da Assembleia Legislativa do Esta-
do, Rodrigo Venzon, representando 
a Seduc/RS, Sr. Ricardo Klein e Iza-
bel Cristina Ribas, da AMM, assim 
como da representação da Unisinos, 
através do Professor Gustavo Severo 
de Borba e das Coordenadorias Re-
gionais de Educação de Santo Ânge-
lo (14), São Luiz Gonzaga (32) e São 
Borja (35). 

Para o articulador do projeto, Ál-
varo Theisen, quando o tema é abor-
dado de modo mais qualificado no 
ensino, fatores históricos relevantes 
para a cultura regional são percebi-
dos, até mesmo, pelas famílias que 
moram nas proximidades e não atri-
buem o devido valor a riqueza histó-
rica do lugar. 

MOBILIDADE 
Está em andamento o projeto 

de mobilidade turística com a pavi-
mentação das estradas de acesso aos 
sítios arqueológicos de São Lourenço 
Mártir e São João Batista, tendo em 
vista que, para chegar até um destes 
lugares atualmente, necessita viajar 
por estradas de terra. 

O Ministério do Turismo já au-
torizou o repasse de R$ 3,3 milhões 
para o acesso da BR 285 até o sítio 
de São João Batista e R$ 9,6 milhões 
para pavimentação da estrada que 
liga a BR 285, até o sítio de São Lou-
renço Mártir.

Estes complexos arqueológicos 
que ficam praticamente isolados 

por falta de acesso, fazem parte do 
Parque Histórico Nacional das Mis-
sões, criado em 2009, pelo Decreto 
nº 6.844. Este parque abrange os 
patrimônios de São Miguel Arcanjo 
(localizado no município de São Mi-
guel das Missões), de São Lourenço 
Mártir (em São Luiz Gonzaga), de 
São Nicolau (em São Nicolau), e o de 
São João Batista (em Entre-Ijuís). 

Uma das representações desta 
mobilização não governamental tem 
como figura o ‘Grande Projeto Mis-
sões’, criada por Álvaro Theisen. Ele 
acredita que este avanço modifica os 
ânimos da população envolvida, pois 
acena positivamente e incentiva ou-
tras iniciativas rumo ao desenvolvi-
mento do Turismo Regional. 

PATRIMÔNIO

Ações de valorização 
do patrimônio Jesuítico 

Guarani avançam
O Grande Projeto 
Missões continua em 
ação e lideranças 
regionais de todos os 
setores articulam projetos 
em prol da valorização 
do patrimônio histórico 
e cultural da região 
missioneira.  Setores da 
mobilidade, educação 
e comunicação já tem 
resultados Reunião  realizada no dia 16 de junho na área da educação

COMUNICAÇÃO 

Além destas duas ações, 
também já está em anda-
mento a coleção ‘Reduções 
Missioneiras’. Neste pri-
meiro volume as pessoas 
vão encontrar um guia de 
informações sobre o Sítio 
Arqueológico de São Lou-
renço Mártir. 

Este informativo reú-
ne, desde conteúdos sim-
ples como a localização 
geográfica e telefones úteis, 
até,artigos científicos e de 
opinião que contribuem 
para a difusão das informa-
ções e conhecimento histó-
rico.
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VENDE-SE
Vendo apartamento c/ 3 
quartos, sala grande, 2 

banheiros, cozinha, área de 
serviço, sacada, garagem. 3º 

andar. Ótima localização, área 
central. Valor R$230.000,00

Contato: 9.9705-8663

HOMENAGEM

UPA Lauro Hassi
UPA ganha o nome do Técnico em Enfermagem que foi vítima da Covid-19

Limpesa de reservatório poderá 
causar redução na pressão da água 
que chega para cinco mil usuários

A família e vereadores acompanham o ato de assinatura da 
lei no gabinete do Prefeito

Reservatório elevado localizado no centro de Santo Ângelo

A limpeza do reservatório de água 
em formato de taça localizado no cen-
tro de Santo Ângelo, próximo ao Clube 
Gaúcho, deverá ser realizado no do-
mingo, dia 27, e poderá afetar a dis-
tribuição de água potável para 5000 
clientes da CORSAN. Segundo a com-
panhia o trabalho é realizado em cum-
primento ao Decreto 23.430/1974. 
Também serão realizadas melhorias 
no sistema de expurgo da rede de dis-
tribuição de água. 

Em virtude deste serviço de manu-

tenção ocorrerá a despressurização ou 
pouca pressão em determinados locais 
de Santo Ângelo como: Bairros 300 
Anos, Reserva das Missões, Oliveira, 
Menges, Missões, Haller, Jardim das 
Palmeiras, Jardim Residencial Sabo, 
Bairro Harmonia e Kurtz. 

A CORSAN informa que o serviço 
de limpeza será realizado com qual-
quer tempo. A previsão é de iniciar o 
trabalho às 7h e concluir a limpeza às 
11h, com isso a normalização da pre-
ção é esperada para as 14h.

A lei que dá o nome do Técnico em Enferma-
gem Lauro Hassi à Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) 24 Horas foi sancionada na segunda-feira, dia 
21. Lauro atuou por 15 anos no Hospital Santo Ângelo 
e faleceu no dia 10 de abril deste ano, vítima da Co-
vid-19, aos 36 anos de idade.

A lei é de autoria do vereador Maurício Lourei-
ro (PDT) e subscrito pelo vereador Vando Ribeiro 
(MDB). Pela família do homenageado, acompanha-
ram a sanção a viúva Sandra Lowe, o pai Paulo César 
Oliveira Antunes, o irmão Lázaro e o tio Assis Hassi. 
Também presentes os secretários municipais de Go-
verno e Relações Institucionais, Hélio Costa e da Saú-
de, Flávio Christensen, e o pastor Paulo Gonçalves, da 
3ª Igreja do Evangelho Quadrangular.

HOMENAGEM
O prefeito Jacques Barbosa lembrou que a home-

nagem a Lauro é merecida e representa o reconheci-
mento a todos os profissionais de saúde pela atuação 
fundamental nesse momento de pandemia que a po-
pulação está enfrentando. “A UPA, fundamental para 
a comunidade, ganha o nome de um profissional da 
linha de frente, o que é justo para a trajetória do Lau-
ro e para todos os seus colegas da área de saúde, que 
têm sido tão importantes no enfrentamento da pan-
demia”.

Maurício e Vando também destacaram que a ho-
menagem é extensiva aos profissionais que estão na 
linha de frente de combate ao vírus. “Além do justo 
reconhecimento pela atuação profissional de Lauro, a 
homenagem serve para chamar a atenção da comuni-
dade sobre a gravidade da pandemia e a necessidade 
de tomarmos todos os cuidados possíveis para evitar 
mais perdas”, disse Maurício. Vando acentuou que 
em Santo Ângelo já foram perdidas mais de 250 vidas 

pela pandemia, porém, mais de dez mil pessoas foram 
salvas com a atuação de profissionais como Lauro.

O pai Paulo agradeceu aos vereadores e ao prefeito 
pela homenagem ao filho. “Lauro foi um exemplo de 
filho, pai, esposo e profissional. Busco forças nos ami-
gos que ele fez. Ele foi luz por onde passou e retornou 
como anjo”.

Sandra destacou a dedicação do esposo para a 
profissão. “Ele sempre estava pronto para atender as 
pessoas. Não só no hospital, mas no dia a dia, quando 
ia até as casas das pessoas que necessitavam de um 
auxílio”.

O secretário Flávio Christensen foi colega de Lau-
ro no HSA e salientou que o homenageado era um 
expoente no tratamento dos pacientes, com um hu-
manismo muito grande. “A homenagem é muito me-
recida para a lembrança da comunidade dos profis-
sionais que se dedicam a salvar vidas”.

Será marcada uma data para que seja feita a co-
locação da placa com o nome de Lauro Hassi na UPA 
24 Horas.

Foto: Fernando Gomes

Foto: Arquivo/JOM
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SEGURANÇA

11º Batalhão dos Bombeiros 
tem novo comandante

Município e Bombeiros do Rio Grande do Sul assinaram autorização para obras nas dependências do 
batalhão em Santo Ângelo, com recursos do Funrebom

O tenente coronel Rafael Barcellos Venturella é o novo comandante do 11º Batalhão de Bombeiro Militar (11º BBM) com sede em Santo Ângelo. 

Fotos: Fernando Gomes

O tenente coronel Rafael Barcellos Venturella é o 
novo comandante do 11º Batalhão de Bombeiro Mili-
tar (11º BBM) com sede em Santo Ângelo. A solenida-
de de passagem de comando foi realizada na sede do 
Batalhão na tarde de segunda-feira, 21, marcando a 
despedida do tenente coronel Alexandre Sório Nunes 
que permaneceu por 13 meses à frente da corpora-
ção.

A cerimônia contou com a presença do prefeito 
Jacques Barbosa e do coronel César Eduardo Bonfan-
ti, comandante Geral do Corpo de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do Sul; além de autoridades civis e mi-
litares de Santo Ângelo e dos comandantes dos bom-
beiros de outras regiões do Estado.

FUNREBOM
O chefe do Executivo e o comandante estadu-

al dos bombeiros assinaram durante o ato solene, a 
Ordem de Serviço para a construção de um pavilhão, 
orçado em R$ 502.594,10, recursos do Fundo de Re-
aparelhamento do Corpo de Bombeiros (Funrebom), 
para a instalação de um novo espaço físico para a ex-
pansão do serviço de atendimento pré-hospitalar. 

O prefeito explicou que o Funrebom visa à ma-
nutenção de investimentos que garantam qualidade 
dos serviços prestados pelos Bombeiros à comunida-

de. O Fundo é administrado pelo Governo Municipal 
e os investimentos são definidos pelo conselho ges-
tor representando pelo comando dos bombeiros. 

“O Funrebom é um importante convênio para 
compras de equipamentos e obras. O Corpo de Bom-
beiros canaliza as taxas dos serviços não emergen-
ciais para uma conta municipal e a Prefeitura viabiliza 
as compras realizando a burocracia legal para a aqui-
sição. Dessa maneira, a prefeitura não aporta recur-
sos para o Fundo, mas sim, fornece o pessoal técnico 
necessário para a realização dos trâmites visando à 
aquisição. Neste sentido, quem ganha é a comunida-
de local que tem um Corpo de Bombeiros forte e bem 
equipado sem a necessidade do comprometimen-
to de recursos municipais, uma vez que o Corpo de 
Bombeiros gera sua própria receita”, afirmou Jacques.

PRONUNCIAMENTOS
Em sua manifestação na cerimônia de troca de 

comando, Bonfanti agradeceu e destacou parceria 
mantida entre o Poder Público Municipal e o Poder 
Público Estadual em defesa da população. “Agradeço 
ao prefeito Jacques e desejo longa vida a essa par-
ceria entre os poderes. Os bombeiros crescem como 
instituição”, assinalou.

Bonfanti também anunciou para novembro a for-

mação de 220 novos bombeiros para o Estado, com 
previsão de lotação de alguns em Santo Ângelo, e o 
chamamento de concursados para o próximo ano. O 
comandante Geral anunciou que o Governo do Esta-
do está investindo na modernização da frota e que 
Santo Ângelo e a região Fronteira Noroeste serão 
contemplados com novas viaturas. 

O prefeito Jacques deu boas vindas ao novo co-
mandante, reafirmando o compromisso em continuar 
apoiando o Corpo de Bombeiros e os demais órgãos 
da força de segurança, que estão sempre presente em 
auxílio à comunidade em todos os momentos, princi-
palmente nos mais difíceis.

DESPEDIDA
Em seu discurso de despedida do comando do 11º 

BBM, Sório elogiou a comunidade santo-angelense 
que ele qualificou como “hospitaleira, acolhedora e 
confiável, que honra o fio do bigode”. 

Já o comando Geral dos Bombeiros Militares, re-
conheceu a passagem de Sório por Santo Ângelo 
como de excelência nos serviços prestados na área de 
abrangência do batalhão, buscando condições ade-
quadas e iniciativas para o aprimoramento técnico do 
efetivo; e atuação na propagação da cultura preven-
cionista em toda a Fronteira Noroeste. 


